

Auszeichnung für Engagement in der Organspende

Görlitzer Klinikum wegen vorbildlicher und einfühlsamer Betreuung von Organspendern und Angehörigen ausgezeichnet

Die Deutsche Stiftung Organspende (DSO) hat das Görlitzer Klinikum am 1. Juni 2017 für sein Engagement zur Organspende ausgezeichnet. Dies ist gerade in der jetzigen Zeit besonders wichtig, denn die Organspendezahlen sind in den ersten fünf Monaten des Jahres 2017 in Sachsen erneut um 30 Prozent gesunken.

Das Klinikum Görlitz engagiert sich schon seit Jahren ganz besonders, wobei das Intensivteam die Organspender fachlich und ethisch vorbildlich betreut. Ein zwischen Ärzten, Pflege und DSO abgestimmtes Verfahren sorgt aber auch für die empathische Zuwendung, die die Angehörigen der Organspender in dieser für sie so schweren Zeit brauchen. Der ärztliche Transplantationsbeauftragte, Dipl.-Med. Thomas Kühnert, wird von den beiden pflegerischen Transplantationsbeauftragten Manuela Zimmer und Cornelia Dutschmann



Auszeichnung des Görlitzer Klinikums

© Felix Kurtze, Städtisches Klinikum Görlitz

unterstützt. Über die reine medizinische Versorgung hinaus ist es ihre Aufgabe, während ihrer Tätigkeit im Klinikalltag mit schwerstkranken Patienten auf der Intensivstation das Thema einfühlsam bei den Angehörigen anzusprechen und Organspender und Angehörige zu begleiten. Das ist eine schwere Aufgabe, die nur mit hohem persönlichen Einsatz zu bewältigen ist. Die drei Transplantationsbeauftragten werden vom gesamten Klinikteam unterstützt, nur so kann die Belastung gemeinsam geschultert werden.

Aber das Klinikum Görlitz hat es sich auch zur Aufgabe gemacht, die Bevölkerung für dieses Thema zu sensi-

bilisieren. Dazu werden unter anderem Vorträge angeboten und für nächstes Jahr ist eine große Veranstaltung gemeinsam mit der DSO und den beiden Landeskirchen geplant.

Neun Organspenden konnten in Görlitz in 2016 realisiert werden und so konnte 27 Menschen auf der Warteliste geholfen werden. Dies kann nur gelingen, wenn die Hausleitung das Personal unterstützt und alle Beteiligten mit so viel Engagement wie in Görlitz bei der Sache sind.

Dr. med. Patricia Klein
Ärztliche Geschäftsführerin